



ANÁLISIS

Exclusivo suscriptores

Así es el ambicioso plan con el que buscan que el centro de Cali sea más atractivo en diciembre

Empezó a funcionar estrategia que implica brindar seguridad y facilitar la movilidad.



Serán desplegadas capacidades de la institucionalidad caleña Foto: Alcaldía de Cali



José Antonio Minota Hurtado

PERIODISTA

04.12.2024 13:49 | Actualizado: 04.12.2024 22:00



Compartir

Guardar

Reportar

Resumen

Escuchar

Comentar

El dinamismo, la alegría, multiculturalidad, la seguridad y tranquilidad de movilizarse en la Zona Verde de la COP16, que tuvo lugar en el centro de Cali, es la imagen se convirtió en un óleo sobre el lienzo del sueño de lo que **muchos caleños y visitantes han querido ver en esta zona de la ciudad.**

(En contexto: [Así será el plan para reactivar el centro de Cali: inaugurarán rutas para impulsar el comercio](#))

Esta experiencia despertó un sentimiento de solidaridad entre diferentes gremios y ciudadanos que visitan el centro, para no dejar morir esta emblemática zona de la ciudad.





ALEJANDRO EDER
Alcalde de Cali

a funcionarios de la Alcaldía para
tor de la ciudad, que empieza a

se tiene que respetar el

Como resultado de este proceso, la alcaldía de Cali presentó el 'Plan Centro', **una estrategia que tiene como propósito impartir autoridad y seguridad.**

“Hoy iniciamos con la implementación de este plan. Son 170 policías, 45 miembros del grupo de Inspección, Vigilancia y Control y 50 agentes de tránsito de los grupos de servicios especiales para garantizar la seguridad y el orden en el centro de Cali durante esta Navidad. **Habrà espacio para que todos puedan trabajar, pero también se tiene que respetar el espacio público y cuidar la seguridad de los ciudadanos**”, enfatizó el alcalde de Cali, Alejandro Eder.



Funcionarios de Seguridad y Justicia también estarán en el plan del centro FOTO:ALCALDÍA DE CALI

El mandatario precisó que la presencia de los uniformados, como la de funcionarios de las **secretarías de Seguridad y Justicia y Movilidad, será permanente.**

Además, indicó que la estrategia será reforzada con una presencia especial de uniformados y funcionarios durante la noche de velitas, que **estará acompañada por una oferta institucional para garantizar la seguridad en los barrios de la ciudad.**

El mandatario también invitó a la ciudadanía a **autorregularse con el uso de la pólvora:** "No quemar pólvora en el espacio público y no olvidar que lastima a los niños y a los animales tanto salvajes como domésticos".

Seguridad integral

Entre tanto, el coronel Carlos Germán Oviedo, comandante de la Policía Metropolitana de Cali, indicó que este 'blindaje' busca que muchas personas puedan hacer sus compras navideñas de manera tranquila. **Es por eso que los uniformados de la Policía estarán presentes en las diferentes actividades y planes especiales que se desarrollarán en el centro.**



Uniformados, parte integral de esta temporada decembrina en el centro. FOTO:ALCALDÍA DE CALI

El control a la pólvora es también una de las prioridades para garantizar la seguridad en el centro. Para ello, contarán con uniformados de Infancia y Adolescencia, cámaras y luces de alta visibilidad con la capacidad de vehículos y motocicletas que han sido entregados por la Alcaldía.

(Además: [Se mantiene peatonalización del centro de Cali: habilitan un carril de tráfico calmado](#))

"También vamos a realizar acciones con la seccional de Investigación Criminal e Inteligencia, con la Fiscalía para afectar los grupos de delincuencia", agregó.

Acuerdos para impulsar el Bulevar del río

Otro de los puntos álgidos para permitir una recuperación integral del centro de la ciudad, es el tema la organización Bulevar del río y sus alrededores, en los que **se desarrollan importantes actividades culturales, de entretenimiento, y hasta deportivas.**

Esto llevó a que la Administración adelantara diálogos con comerciantes del sector, y así llegar a acuerdos para **potenciar el centro, de cara a los espectáculos de fin de año.**

Andrés Lozano, socio fundador del centro cultural Jacaranda, advirtió que en el mes de diciembre y enero del 2025, el Bulevar adquiere una dinámica diferente.

“Vamos a recibir a todas las personas que vendrán a disfrutar del alumbrado desde el 7 de diciembre”, dijo Lozano, quien precisó que se reactivarán las mesas en espacio público.

Entre tanto, la asesora de despacho del alcalde Alejandro Eder, Juanita Cataño, destacó que han adelantado diálogos con actores del centro y el Bulevar.



Calle del Sabor, en el centro de Cali. FOTO:CAPTURAS DE VIDEO

“Nuestro objetivo es organizar el centro y **consolidar un centro histórico donde todos quepamos y podamos disfrutar de manera armónica**”, señaló la asesora de despacho.

El plan del centro también incluye la recuperación de la Calle del Sabor, espacio al aire libre donde melómanos, **caleños y visitantes se reúnen alrededor de la salsa, los días viernes.**

Con los organizadores de este verbena, Han habido diálogos, donde ambas partes expresaron sus argumentos para el funcionamiento del espacio, que fue afectada por la peatonalización y planes viales de la Administración.

Cabe recordar que el alcalde de Cali, en un recorrido, habló con uno de los líderes del sector, y le manifestó **la necesidad de trabajar en aspectos como los baños públicos y el nivel del ruido, seguridad, entre otros a puntos.**

Por ahora, Cataño dijo que para el 27 de diciembre habría un piloto de la Calle del Sabor, en el marco de la Feria de Cali.

Los diálogos siguen y las ganas de volver el centro uno de los lugares para mostrar de la capital del Valle del Cauca, también siguen. Hay voluntad.

Fortalecimiento de la noche

El sector de la noche y el entrenamiento, también es una parte importante del centro que debe ser tenida en cuenta para reactivarlo e impulsarlo. Así lo considera Manuel Pineda, presidente de Asobares, gremio que de manera continua le ha propuesto a la Alcaldía, **alternativas para mejorar las condiciones de comerciantes y actores del centro.**

El líder gremial es un convencido de que las grandes transformaciones sí se pueden hacer realidad en el centro, por eso puso de ejemplo a La Pérgola Clandestina, establecimiento nocturno, que a su juicio, **"recuperó una gran parte de un sector que estaba muy deprimido.** Nos pudimos dar cuenta de que sí se podía venir al centro también a colocar establecimientos nocturnos y que el impacto iba a ser el mismo: generación de ingresos, economía para la ciudad, bienestar e impacto positivo a la salud mental".

"Le hemos pedido a la alcaldía de Alejandro Eder que considere esta zona como una zona especial donde hagamos un plan piloto donde podamos tener un gerente de la noche, también un horario extendido para los establecimientos que cumplen con todo, que no impactan a la comunidad y que podemos nosotros tener ese gran empleo en la ciudad generando prosperidad para todos", agregó Pineda.

Sigue toda la información de Internacional en [Facebook](#) y [Twitter](#), o en nuestra [newsletter semanal](#).



Compartir



Guardar



Reportar



Resumen



Escuchar



Comentar

DETRÁS DE LA NOTICIA

Material audiovisual de la Alcaldía de Cali, entrevista directa.
Centro de Cali.

Conforme a los criterios de  **The Trust Project**

[SABER MÁS](#)

TEMAS RELACIONADOS

[centro-historico-de-cali](#) | [Renovación urbana](#) | [Impulso del turismo](#) | [Comercio](#) | [José Antonio Minota Hurtado](#)

SUGERENCIAS